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令和２年度  第 11回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和3年2月24日（水）14:00～15:20 

 

２ ところ   大垣市役所6階 教育委員会室 

 

３ 出席委員  山本譲教育長、河合保孝委員、山川隆司委員、平野晶子委員 

欠席：堀 哲也委員 

 

４ 事務局   寺嶋事務局長、山下庶務課長、渡邊学校教育課長、 

神谷教育総合研究所長、堀社会教育スポーツ課長、 

中井文化振興課長、中山南部北部上石津学校給食センター所長、 

加代図書館長、毛利保育課長、吉安庶務課主幹 天野庶務課主査 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 議 題 

 

議第４９号  令和３年度教育費予算に関する意見の提出について 

議第５０号  令和２年度教育費補正予算に関する意見の提出について 

議第５１号  大垣市体育諸施設の設置等に関する条例の一部を改正する条例に 

関する意見の提出について 

議第５２号  大垣市体育諸施設の設置等に関する条例施行規則の一部を改正す 

る規則に関する意見の提出について 

議第５３号  大垣市教育委員会組織規則の一部改正について 

議第５４号  大垣市留守家庭児童教室の設置等に関する条例施行規則の一部改 

正について 

議第５５号  大垣市立幼稚園条例等の一部を改正する条例の一部の施行期日を 

定める規則の制定について 

議第５６号  上石津地域における義務教育学校の設置について 

議第５７号  令和２年度大垣市教育委員会表彰候補者について 

議第５８号  令和３年度大垣市学校幼児教育指導の方針と重点について 

議第５９号  大垣市の文化財の指定について 

 



2 

報第１４号  専決処分の報告について  

 

報告事項  

１ 新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応について 

２ 令和２年度退職者を送る会について 

３ 上石津地域における留守家庭児童教室の開設及び運営に関する合意書の 

交換について 

４ 美濃国分寺跡歴史公園の拡充整備について 

５ 先端技術を活用した教育・学習環境の充実に向けた連携協定に関する協定 

について 

６ 寄附採納について 

７ その他 

８ 指定学校変更者の報告について 

 

 

７ その他 

   報告事項8については、事務局は担当課（庶務課、学校教育課）のみ出席し、15時

10分～15時20分に非公開にて開催した。 
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開会 14:00 

発言者 発言内容 

山本  教育

長 

それでは、ただいまより、令和2年度第11回定例教育委員会を開催しま

す。 

はじめに、前回会議録の承認を求めます。会議録については、既に原案

を配付しておりますが、会議録に記載した内容について、ご異議ござい

ませんか。 

＜異議なしの声＞ 

ないようですので、前回会議録について原案のとおり承認いたします。 

山本  教育

長 

本日の委員会は、公開事案と非公開事案の両方がありますので公開事

案から審議したいと思います。それでは、本日は傍聴人の方がいらっし

ゃいませんので、これより、議事に入ります。 

はじめに、議第49号「令和３年度教育費予算に関する意見の提出につい

て」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第49号「令和３年度教育費予算に関する意見の提出について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山川 委員 いじめ防止等対策事業のWeb QUシステムの導入に伴って、対象学年と実

施回数を拡大して行うということですが、今まで紙で行っていたQU調査

の効果はどうでしたか。 

渡邊  学校

教育課長 

今までは年に一回の調査でしたけれども、学級における児童生徒の所属

感など、目に見えにくい部分がデータで可視化されますので、有効に活

用しております。今後デジタル化し、年2回調査が行えるという事で、児

童生徒の変容を見極めたり、先生も即時性を持って見極めることができ

ますので、更に役立つと考えております。 

山川 委員 年3回は行えないのですか。 

渡邊  学校

教育課長 

費用的な面もございますので、年2回で進めて参りたいと考えておりま

す。1回目は、1学期がスタートして1ヵ月ほど経った5月の連休明けに、2

回目は、11月又は12月あたりに実施する予定でございます。 

山川 委員 今子どもたちの自殺等が非常に多くなっているのですが、そのような兆

候のある子どもをどこか治療に結びつけるなどが必要と思っています。

この調査でそういった子どもを見つけることは出来るのでしょうか。 

渡邊  学校

教育課長 

子どもの所属感と言いますか、みんなから認められているかということ

が、このQU調査からよく分かってきますので、自殺に直接結びつくもの

ではないかもしれませんが、不安定さというのは掴むことができます。
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発言者 発言内容 

それをきっかけにスクールカウンセラーへの相談等に役立てていきたい

と考えております。 

山本  教育

長 

 

今のところ、心理検査という意味では、このQU調査の信頼度が高いので、

委員が言われた自殺予防にも繋がっていくと考えられます。 

 

それでは、議題49号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題49号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第50号「令和２年度教育費補正予算に関する意見の提

出について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第50号「令和２年度教育費補正予算に関する意見の提出について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

リナパスといったような保健衛生用品は、一時は在庫がないということ

でしたが、業者の在庫状況はどうですか。 

山下  庶務

課長 

大量に仕入れているわけではないと思いますが、市としましては、少し

ずつ購入している状況でございます。 

山本  教育

長 

学校は十分に足りていますか。 

渡邊  学校

教育課長 

リナパスそのものはかなり減ってきている状況ですけれども、手指消毒

する分にはまだ十分学校にございます。 

山川 委員 財源として一般会計からお金が出ていますが、これに関しては全て国か

ら出ないのですか。 

山下  庶務

課長 

今回は国からの地方創生臨時交付金を主な財源として活用しております

が、念のため少しだけ一般財源を組んでおります。 

山川 委員 衛生用品もなかなか入ってこなくて、値段も上がって、マスクの時と同

じ状況ですので大変かと思います。 

山本  教育

長 

まだこういう状況が当分の間続きますから、こうした衛生用品について

も、簡単に増やすというのはなかなか難しい部分があると思います。 

 

それでは、議題50号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題50号議案は承認されました。 
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発言者 発言内容 

それでは次に、議第51号「大垣市体育諸施設の設置等に関する条例の一

部を改正する条例に関する意見の提出について」、議第52号「大垣市体育

諸施設の設置等に関する条例施行規則の一部を改正する規則に関する意

見の提出について」、議第53号「大垣市教育委員会組織規則の一部改正に

ついて」説明をお願いいたします。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

議第51号「大垣市体育諸施設の設置等に関する条例の一部を改正する条

例に関する意見の提出について」、議第52号「大垣市体育諸施設の設置等

に関する条例施行規則の一部を改正する規則に関する意見の提出につい

て」、議第53号「大垣市教育委員会組織規則の一部改正について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

河合 委員 需要が少ないということで改正するということでしたが、どれくらい少

ないのですか。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

令和元年度ですけれども、43回使われております。主に使っていただい

たのは、ナイターのみの使用ですが、いなべ市の会社の草野球チームで

ございます。それに次ぐ多さで言いますと、旧大垣市内の草野球チーム

に、ご利用いただいております。 

河合 委員 グラウンドが少なくなっている中で、また1つ潰してしまうんだなと感じ

ているわけですけれども、利用者が少ないということで、ふれあいグラ

ンドに一本化するということですね。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

昔はソフトボールも使っていたと聞いておりますが、外野までの距離が

70ｍしかなく、少年野球でも国道沿いに球が飛んでいくところでござい

ます。今後は地域で活用したいと上石津地域事務所も言っておりますの

で、このような形となりました。 

河合 委員 グラウンドを廃止して今後は地域で活用ということですか。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

そうです。今後の活用については上石津地域事務所で検討を進めること

となります。 

山本  教育

長 

51号～53号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

51号～53号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第54号「大垣市留守家庭児童教室の設置等に関する条 

例施行規則の一部改正について」説明をお願いいたします。 
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発言者 発言内容 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

議第54号「大垣市留守家庭児童教室の設置等に関する条例施行規則の一 

部改正について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

議題54号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題54号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第55号「大垣市立幼稚園条例等の一部を改正する条例 

の一部の施行期日を定める規則の制定について」説明をお願いいたしま 

す。 

毛利  保育

課長 

議第55号「大垣市立幼稚園条例等の一部を改正する条例の一部の施行期 

日を定める規則の制定について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

議題55号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題55号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第56号「上石津地域における義務教育学校の設置につ

いて」説明をお願いいたします。 

 

山下  庶務

課長 

議第56号「上石津地域における義務教育学校の設置について」 

＜別添資料にて説明＞ 

河合 委員 義務教育学校は県内や市内にありますか。 

山下  庶務

課長 

県内には2つあり、市内にはございません。 

河合 委員 大垣市としては初めての設置になるのですね。その県内の学校から義務

教育学校に対する長所や短所は聞かれていますか。 

渡邊  学校

教育課長 

県内には 2 校ございまして、1 つは白川村あります白川郷学園、もう 1

つは、羽島市にある桑原学園でございます。いずれも規模的には 1 学年

1 学級程度の学校規模でございます。義務教育学校は、デメリット以上

にメリットの方が強調されておりまして、まず 9 年間一貫した教育目標

の中で育てていくことができること。さらには、学年の弾力的な運営が

できることから、その地域の特色のある教育課程を組むことが可能とな
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発言者 発言内容 

ること。また、小さな学校ですから、小中学校が一緒になっているので、

小学校においても専門的な教科を受けられるなど、相互の乗り入れの指

導が容易となるなどメリットの方が多いと言われております。 

山本  教育

長 

あえてデメリットを申し上げると、義務教育9年間になりますので、1年

生から9年生という形になります。通常ですと小学校6年、中学校3年です

から、一度間で卒業を挟むわけですが、義務教育9年間となると、その間

の卒業がないわけですから、節目が1つなくなるということが子どもたち

にどのような影響及ぼすのか、ちょっとわからないところがございます。 

また、小学校 1年生の子が、中学校を卒業するまでが長くなりますから、

そのあたりの影響は若干あるかなと思います。とりあえず、地域の方々

は、白川郷学園や桑原学園の話を聞かれて、その上で義務教育学校を考

えておりますので、それが 1 番良いのではないかなと思います。 

河合 委員 校長先生が1人ということなので責任が重くなりますね。 

山本  教育

長 

おっしゃる通り責任は重いですが、校長先生の考え方が小中学校に徹底

できますので、長所・短所の両面があると思います。 

河合 委員 今まで学校見学させていただいて、小学校の学校方針と、中学校の学校

方針はかなり違いました。学校方針を漢字で書くのか平仮名で書くのか

という点だけでも違いますから、そういう色々な点で9年間子どもたちに

合わせた形で方針を出す必要があるので、大変だろうなと思います。 

山本  教育

長 

議題56号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題56号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第57号「令和２年度大垣市教育委員会表彰候補者につ 

いて」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

議第57号「令和２年度大垣市教育委員会表彰候補者について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

議題57号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題57号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第58号「令和３年度大垣市学校幼児教育指導の方針と

重点について」説明をお願いいたします。 
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発言者 発言内容 

渡邊  学校

教育課長・毛

利  保育課

長 

議第58号「令和３年度大垣市学校幼児教育指導の方針と重点について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

議題58号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題58号議案は承認されました。 

 

それでは次に、議第59号「大垣市の文化財の指定について」説明をお願

いいたします。 

中井  文化

振興課長 

議第59号「大垣市の文化財の指定について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

議題59号議案について、承認してよろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

議題59号議案は承認されました。 

 

それでは次に、専決処分の報告に移ります。 

報第14号「専決処分の報告について」説明をお願いいたします 

山下  庶務

課長 

報第14号「専決処分の報告について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

 

それでは次に、報告事項に移ります。 

報告事項1「新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応につい

て」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項1「新型コロナウイルス感染症に関する教育委員会の対応につい 

て」 

＜別添資料にて説明＞ 

寺嶋  事務

局長 

申し訳ございません。資料には始業式と書いてありますが、入学式の間

違いですので、訂正をお願いします。 

山本  教育

長 

次に、報告事項2「令和2年度退職者を送る会について」説明をお願いい

たします。 
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発言者 発言内容 

山下  庶務

課長 

報告事項2「令和2年度退職者を送る会について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

昨年度は分散して皆さんにも感謝状を渡していただき、全体のセレモニ

ーはありませんでしたので、感染状況によっては、今年度もそうした退

職者を送る会になる可能性もあるということで、ご承知おきいただけれ

ばと思います。 

山本  教育

長 

次に、報告事項3「上石津地域における留守家庭児童教室の開設及び運営

に関する合意書の交換について」説明をお願いいたします。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

報告事項3「上石津地域における留守家庭児童教室の開設及び運営に関す

る合意書の交換について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項4「美濃国分寺跡歴史公園の拡充整備について」説明をお

願いいたします。 

中井  文化

振興課長 

報告事項4「美濃国分寺跡歴史公園の拡充整備について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項5「先端技術を活用した教育・学習環境の充実に向けた連

携協定に関する協定について」説明をお願いいたします。 

神谷  教育

総合研究所

長 

報告事項5「先端技術を活用した教育・学習環境の充実に向けた連携協定

に関する協定について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項6「寄附採納について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項6「寄附採納について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、「その他」でございますが、事務局の方からお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

令和3年度 中学校卒業式のスケジュール(仮)について 

 

山本  教育

長 

このほか、全体を通じて、何かございましたら、ご発言をお願いいたし

ます。 

特に、ご発言もないようですので、本日の公開案件はこれで終了させて

いただきます。 
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発言者 発言内容 

山下  庶務

課長 

ありがとうございました。非公開の案件に入る前に、傍聴者および、報

告者以外の所属長におかれましては、ここで退出となります。 

＜傍聴者及び報告者以外の所属長退出＞ 

それでは、非公開の案件に入りたいと思います。よろしくお願いいたし

ます。 

山本  教育

長 

これよりの報告事項は、大垣市情報公開条例第 6 条第 2号に規定する個

人に関する情報が含まれるため、これについて、非公開としたいと思い

ます。報告事項 8「指定学校変更者の報告について」非公開としてよろ

しいか。 

＜異議なしの声＞ 

それでは、報告事項8「指定学校変更者の報告について」説明をお願いい

たします。 

渡邊  学校

教育課長 

報告事項8「指定学校変更者の報告について」 

＜別添資料にて説明＞ 

 ＜非公開＞ 

山本  教育

長 

それでは第11回の定例教育委員会を、以上で終わります。 

山下  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和3年3月26日（金）13:00～ 

ところ スイトピアセンター学習館7階 会議室1 

 


